

PRECIOS DE SUSCRIPCION

ESPAÑA: Un trimestre. . . . 2 pesetas.
EXTRANJERO: Un trimestre. 4 —

ANUNCIOS

Un espacio de 7 por 4 centímetros, en tercera y cuarta plana, una peseta.
Noticias y anuncios en tercera plana, cincuenta céntimos línea.
Reclamos en segunda plana, precio convencional.

DIRECTOR:

D. EDUARDO GARCIA CAMINERO

El Demócrata

SEMANARIO POLÍTICO

Redacción y Administración: REAL, 9

No se devuelven los originales. Toda la correspondencia al Administrador. Se entenderá como no admitido todo trabajo que no se publique dentro del tercer número, á partir de la fecha en que fué enviado.

ADMINISTRADOR:

D. Andrés Rubio.

HAY QUE RESUCITARLE

No se atemoricen los apocados, no se asusten los filósofos de hoja de lata, los pensadores *pour vivre*, los hombres serios, que tienen como único sello de instrucción la estúpida seriedad del burro; no se asusten; voy á hablar á los obreros.

Quien crea ver en mis palabras alientos al socialismo ó amenazas al capital, ese ó es un embécil ó es un malvado. No creo que á nadie se le ocurra creer que yo trato de halagar á los trabajadores, pero si alguien con torcido é interesado pensar lo creyere ó propalare, ese miente lo que dice ó se engaña en lo que piensa; yo hablo á los obreros de buena fe, yo llego á ellos con el cariño en el pecho, y la verdad en los labios, como llego á todos.

No pensaba dirigirme á ellos desde estas columnas, pensaba honrarlos hablándoles en su casa, tratando con la extensión que requieren los áridos problemas que quiero que conozcan, y las soluciones posibles y razonables en su caso particular; pero acaba de decirse una cosa que me entristece mucho; que llena mi ánimo de profunda melancolía. «que el *Círculo Obrero* está ya muerto.»

¿Y muerto por quién? ¿muerto por qué? Es imposible; me resisto á creerlo, esperando que lo juren ante Dios y una cruz; podrá haber decaído la asociación; haber cambiado de casa, de presidente, de junta, pero muerto?... Muerto no; su idea es inmortal, y flotará dispersa en las conciencias de los honrados hijos del trabajo, aguardando sólo un hombre que esté dispuesto á llevarla adelante con buena fe y con inquebrantable voluntad. Ese hombre soy yo.

Repito que no se asuste nadie. Para nosotros el socialismo no es un fantasma, es una máscara ridícula, que sólo presenta como espantajo el que tiene higuera que guardar; en Valdepeñas no puede haber socialistas.

En ninguna población industrial de España hay una armonía más estable entre el capital y el trabajo; en ninguna población industrial están ligados con lazos más firmes los obreros y los patronos; aquí los obreros viven

bien, tienen casa, y ahorros, y capa y reloj; aquí los amos les adelantan lo que necesitan, les fian los solares de sus casas, les socorren en sus necesidades; aquí en las bodas y en los entierros, se rozan la americana burguesa del amo, con las chaquetas de gala de los criados; aquí son algo más que dueño y sirviente, son amigos: ¿cómo ha de haber aquí socialistas? Mala, malísima fé había de tener quien desconfiase de unos ó de otros.

¿Por qué ha de sospechar nadie del *Círculo Obrero*? La misma razón tendrán ellos de sospechar de la *Cámara Agrícola*, reunión de amos, que los amos del *Círculo Obrero*, reunión de criados.

Qué se me dice? Que la *Cámara Agrícola* es una necesidad? Desde luego; y el *Círculo* otra; ¿quién podrá negármelo? ¿qué vais á decirme más? que los obreros no son muy ilustrados y pudieran ser extraviados por un bribón vulgar? pues os responderé también: instruyamos al obrero. ¿Que no quiere? De eso me permito reirme. Quiere: yo lo afirmo: es más, lo desea, lo pide; ¿que yo no les conozco? Quizás mejor que vosotros. ¿Sabeis lo que no quiere el obrero? Que le aburran, que le molesten, que le fastidien con cosas que sabe de memoria aunque muchos lo duden. Y si no digo verdad, si me engaño, que respondan ellos, que respondan los obreros; aquí tienen su casa, este periódico es suyo: yo les suplico que contesten y sabremos entonces quién se engaña.

De igual manera que me ofrezco incondicionalmente á los obreros, en la inútil utilidad del demócrata más convencido; me ofrecería á la *Cámara Agrícola* si de algo le valieran mis ofrecimientos; ¿pero qué voy yo á hacer en tan importante organismo, como no sea aprender muchas cosas que podrían enseñarme. Allí está mi respetado y sabio amigo D. Angel Caminero; allí están D. Isaac de Merlo, D. Eusebio Vasco, D. Manuel Rubio y muchísimos queridos amigos más, personas muy ilustradas, muy competentes, y de quienes tengo, repito, mucho que aprender.

A ellos y á todos me dirigo para decirles:—Es preciso resucitar ese *Círculo*, es preciso que los

obreros tengan su casa, que estén unidos, agremiados, como también es preciso que lo estén ustedes, porque este es el carácter distintivo de las sociedades modernas, y si se obstinan todos con ruines desconfianzas en vivir en un aislamiento egoísta, morirán ustedes unos y otros y como los sarmientos de una gavilla, serán rotos uno á uno por un niño, cuando un gigante no podría romper todos á la vez, con la hercúlea fuerza de su descomunal rodilla.

Como no tengo más tribuna que ésta, desde ella hablaré á los obreros para defenderlos y defender al pueblo, basta la voluntad firme de llevarlo á cabo.

Crónica Madrileña

«Justiciero ó cruel?»

Estoy indignado; verdaderamente indignado, y se lo cuento á ustedes, para que se sirvan indignarse si les parece.

Y lo que me indigna, son las opiniones de la mayoría de los españoles, sobre la muerte del rey Alejandro de Serbia.

Yo apenas lei la noticia, salí de mi casa para cambiar impresiones, pero me resultó amputada la galga, por que cada amigo ó conocido que me topaba, medecía invariablemente.—Pero ha visto Ud. qué desgracia?, qué brutos!—Sabe Ud. la noticia? es una bestialidad!—Se ha enterado Ud. de lo de Serbia? pobrecillos!... y así todos.

Y yo, me pregunto, si el mundo se ha vuelto loco, ó me he vuelto yo, ó es que resulta ahora de moda el ser compasivo con los de arriba y cruel con los de abajo; porque yo recuerdo haber oído hablar hace poco en este sentido de los atacados del tifus.—Y qué le va Ud. á hacer, son unos cerdos; no se lavan.—Crea Ud. que ganan con morir.—Cuanto menos gentuza haya, mejor,—y otras oraciones fúnebres, asquerosas por lo crueles.

Y es que por lo visto hasta para los crímenes hay clases; como pasa en los coches, que si son de lujo se llaman millores, y si son de alquiler, manuelas.

Si yo dijera que me había alegrado de la catástrofe de Serbia, sería una barbaridad; pero si dijera que lo sentía sería una mentira. Lo he visto exactamente igual, como vería una ejecución, en justicia; tristemente impresionado; pero creyendo ver en el pecho, un fondo de Justicia.

El rey Alejandro, era un pobre señor como amo de casa, y una calamidad como rey; se pasaba la constitución por debajo de la americana y entregaba su pueblo al capricho de una señora muy guapa, que no se contentaba con llenarle la andorga á toda su

familia á costa del pueblo, si no que pretendía que su señor hermanito, fuera el sucesor al trono, habiendo en la tierra kazageorwichs, y siendo el todo lo más, un karageorgewich de la vela.

La popularidad de seise minutos aplastante, tan aplastante, que el pueblo que así lo comprendía, les ha aplastado.

Y yo preguntó: cuando se gobierna así; cuando se le toma el pelo á toda una nación, por búlgara que sea; cuando se salta por todo y se lucha tenazmente contra la opinión y los deseos de un país, ¿qué es lo racional que ocurra? ¿que el país se aguante? conformes; pero si se le hinchan las narices y hace lo que ahora ha hecho ¿es para llamarle salvaje á voz en cuello?

Y que ha sido el país, no cabe duda. No hay aquello de echar culpas á la soldadesca, á los oficialotes, ni á los generales ambiciosos. El pésame de la familia real ha sido la iluminación de Belgrado; sus cantos fúnebres, los himnos militares, sus lágrimas, el vino derramado en los festejos públicos: no ha sido, pues, el ejército; ha sido el país... el ejército ha cumplido su voluntad, ha sido su instrumento.

Yo no me atrevo á defender mis opiniones, y la prueba es que hoy he tragado mucha saliva, oyendo en cierta reunión de personas muy respetables, á un atildado caballero que lamentaba muy amargamente la desgracia de tan buena familia.—Pobre reina Draga! pobre Alejandro! pobre hermanito Pitongo! pobres todos! pero al bravo coronel que *asesinó el Rey*, por expresarle la voluntad del pueblo; á ese que lo parta un rayo; ese no es hijo de Dios... Pero si hubo hasta quien dijo riéndose.—A ese no le habrán quedado ganas de volver con embajadas.

Así, como suena. Dejo á mis lectores que se hagan todas las reflexiones que quieran, y les dejo, porque yo no puedo escribirlas; en cuanto al resumen de las mías es muy sencillo, muy sincera.

Como Jesucristo dijo á las mujeres de Jerusalem; yo no lloro por Serbia; lloro por nuestro pobre pueblo, pueblo de lacayitos, pueblo que goza con limpiar botas, con hacer zalemas, y con lamer el trasero á todo el que significa ó puede algo; pueblo que después de hater la compra ó barrer el despacho de un grande, se ríe y hace chistes de un pobre albañil que se ha roto la crisma en un andamio.

Pero miento; este no es el pueblo; es una pequeña parte de él, la gente *conservadora y enluisada*; los hombres que preven que si llega una época en que sea preciso discurrir para comer, ó ser honrados, ó ser trabajadores, tendrán que morir forzosamente de hambre.

Siento jorobar á estos apreciables ganuistas, pero pongo en su conocimiento, que el resto del país (aparte de sentir la muerte del prójimo) juzga el hecho de Serbia, un poco menos severamente que el crimen de los arroperos.

Y si se indignan conmigo, me voy a permitir ser un poco hermano carvajal mixto en gabacho, y decirles:

—Aguardad ¡oh, próceres! ¡que no rie bien, si no el último que rie!

. A.

DUDAS Y AFIRMACIONES

Con este título viene publicando la notable revista *El Agricultor Moderno*, una serie de artículos ocupándose en ellos del estudio de un poderoso antifiloxérico que propuesto por el Sr. Guillermo Valera a los agricultores riojanos, parece está llamado a producir inmensos beneficios en las regiones filoxeradas. Como todo cuanto tenga relación con estudios vitícolas entendemos es de gran interés para nuestra región, cedemos con gusto al deseo de varios de nuestros ilustrados suscriptores que nos ruegan reproduzcamos tan brillante trabajo, comenzando por la preparación del líquido y que la mencionada Revista se ocupa en el número 6.

Preparación.—Matar la cal en la vasija de madera, haciendo con el agua necesaria una lechada algo más clara que la que emplean los albañiles para el blanqueo. Tomar seis litros de esta lechada y verterlos en la vasija de zinc. Molido el sulfato de cobre, se echa en la exterior solución sólo en cantidad suficiente para que tome un viso azul (1).

Sin descender a analizar las reacciones que han de tener lugar entre el sulfato de cobre y la lechada de cal, con los cloruros, sulfatos y fosfatos de la orina y con las sales que lleva en disolución el jugo de tabaco, por no dar demasiada extensión a este artículo, y fijándonos solamente en las que deben cumplirse, entre la lechada de cal y el sulfato de cobre por ser estos los dos elementos más importantes de la fórmula, diremos: Que al reaccionar estos dos componentes, dan lugar a dos nuevos compuestos a saber: Sulfato de cal é hydrato de óxido de cobre.

Ahora bien: Sea porque se le haya pasado desapercibido al Sr. Varela, ó tal vez por un error de copia, observamos, que en la preparación de la fórmula no se ha tenido en cuenta, la diferencia que existe en punto a reacciones químicas, según se vierta el sulfato de cobre sobre la lechada de cal (que es lo que propone el Sr. Varela) ó esta sobre el sulfato de cobre, que es lo que debe ser para que el compuesto cúprico que origine la reacción sea eficaz.

En este segundo caso, se cumple la reacción ya expresada, obteniéndose de ella el hydrato de óxido de cobre, el cual aun cuando se le considera como insoluble en el agua, es soluble cuando ésta contiene trazas de ácido carbónico ó sales amoniacales, siendo además soluble en el amoniaco, el cual toma un color azul celeste, tanto más intenso cuanto mayor es la cantidad de hydrato disuelto. Este líquido cupro-amoniaco es disolvente de la celulosa, detalle que anotamos para volver a ocuparnos de él más adelante.

En el primer caso ó sea vertiendo el sulfato de cobre sobre la lechada de cal, el precipitado de hydrato de óxido de

(1) (Doce kilogramos y medio de cal viva, en sesenta y nueve litros de agua y un kilogramo de sulfato de cobre disuelto en dos litros de agua y añadido a cien litros de mezcla total). Se añaden a esta mezcla 68 gramos (según la última rectificación) de una infusión de tabaco obtenida echando 28 gramos de esta en un litro de agua de la que contiene la cal. Se agrega a este caldo así compuesto, un litro de orina de varón, mezclándolo todo.

cobre, se transformará en óxido cúprico (óxido negro de cobre) el cual es insoluble, no sólo en el agua, sino también en todos los líquidos neutros y alcalinos, siendo esta una mala propiedad bajo el punto de vista de su acción insecticida. Hecha esta salvedad, y considerando que el Sr. Varela no ha de querer él mismo desvirtuar su fórmula, vamos a admitir que en lugar de proceder en la preparación del líquido antifiloxérico como dice el *Diario Universal* ya mencionado, con las mismas palabras del inventor, se opera en sentido inverso para prevenirse contra la formación del óxido cúprico y obtener en su lugar el hydrato de óxido de cobre, que por razón de su solubilidad puede llegar hasta el insecto que trata de destruirse, y ahora ocurre hacerse una pregunta ¿qué acción puede ejercer sobre la filoxera el producto mencionado? A esta pregunta no podemos contestar por cuenta propia, por no conocer ni haber hecho experiencias encaminadas a ese fin, pero contestaremos a ella, con los resultados propios de las experiencias del señor Varela, copiando a este efecto la base primera del documento privado de dicho señor con los viticultores riojanos que tomamos del diario *La Rioja*, publicado en Logroño en 5 del actual.

(Continuará)

CORRIENDO LA POLVORA

Al anochecer del martes último encontrámonos en nuestra redacción, dedicados a las tareas que impone la remisión y repartición del número de aquél día, cuando fuimos sorprendidos por una gritaría formidable y grandes estampidos de innumerables detonaciones, que en la calle y frente a nuestra casa se producían sin cesar.

Bien pronto averiguamos la causa de tal acontecimiento. La noticia de haber sido declarada grave por la Comisión de Actas del Congreso de los Diputados, la que proclamó diputado por este distrito a D. Antonio Beneytez, determinó en algunos de los partidarios de su contrincante en la lucha electoral, Sr. Gascón, una explosión de alegría que se traducía de aquella original manera.

Largo tiempo hubimos de permanecer, bien a nuestro pesar, reclusos en el local, por lo peligroso que era aventurarse a salir y transitar por la calle Real, que incesantemente era cruzada en todas direcciones por chorros de fuego, producidos por cohetes, que al extinguirse explotaban con el estrépito de bombas.

Aprovechando una clara en aquella lluvia de fuego, escurrimos el bulto hacia nuestro respectivo domicilio, no sin dejar de emplear grandes precauciones porque por todas partes y de una manera súbita se echaba encima un fogonazo y el consecutivo trueno.

En algunos puntos, como la calle Ancha, una masa de chiquillos y mujeres gritaban desesperadamente produciendo un verdadero escándalo, empleando también sus correspondientes cohetes.

Suponemos que nuestras dignas autoridades locales no se apercibieron de tan bonito espectáculo que, en su buen deseo de conservar el orden en la población, hubieran seguramente evitado.

CAMPAÑA CANICIDA

Quizá no merezca los honores de este desahogo, el asunto que se ha de tratar en el presente artículo. Bastara, tal vez, un simple suelto si los sueltos se recojen

y atan por quien deba atar y recojer, pero tengo para mí que no cabe hablar con soltura en un suelto de los muchos que no se atan: Suelos que no son de periódico: de los perros sueltos. Además que esto es... crónico y la cronicidad que este mal implica; mejor dicho, el mal que implica tal cronicidad bien merece ser considerado tratándolo sin consideración. Digo, pues, que hago y me hago el artículo y aún reservo y prometo otro a aquel que valido de autoridad ponga esta a devoción de mis humildes iniciativas (que no por humildes dejan de ser oportunas y saludables).

Se viene haciendo una campaña contra los perros—no me avengo a inquirir si tal campaña limita su acción destructora a ciertas razas ó se interrumpe ante determinadas procedencias—que tiene sus puntos de plausible sin dejar por eso de tener sus aspectos de censurable. Sólo tendría los últimos si fuera cierto lo de las ciertas razas ó si se determinara lo de las procedencias.

Plausible es la repetida campaña si se atiende al peligro que supone el vagabundear de los canes por las calles de una ciudad populosa, especialmente en una estación que como la actual de verano es las más adecuada a determinar en aquéllos la hidrofobia. Haciendo caso omiso de la etiología de tan terrible afección, sin discutir el punto controvertible de su espontaneidad, que muchos niegan, ó de su aparición por contagio inoculativo, que muchos afirman, es lo cierto que la rabia, transmitida ó espontánea, toma carta de naturaleza en dicha estación en los animales que como remota herencia de familia lo padecen de ordinario: los caninos y felinos. En cuanto a los primeros, siquier sea por padecerla con más frecuencia, reconocido es el peligro, que suponen, como ya se ha dicho, y reconocido el peligro, reconocida también la utilidad de su destrucción. Pero cabe preguntar si no pudiera evitarse la destrucción hecha como se hace, indistintamente, por preveer dicho peligro, ante cuyo exceso de previsión (permitase el exceso) son víctimas muchos canes que muy bien pudieran no ser atacados de la temible dolencia. Y aun pasando por conveniente el previsor exceso cabe, asimismo, preguntar si no sería dable acudir a otros medios de destrucción que los aquí empleados, suprimidos ya en la mayoría de los pueblos que como este rinden ó pretenden rendir culto a la cultura. Es repugnante y sobre repugnante poco piadoso hacer que veamos al tránsito por las calles esos leales compañeros del hombre, como vienen a morir a nuestros pies, presa de las horribles convulsiones del extrincismo, causando el triste cuadro asco y lástima.

Ya que se les sacrifica en la vía pública, (y sin que esto sea preconizar algo así como el célebre sistema del inglés, para matar el más doméstico, si no domesticado—de los insectos púlfidos que diría la adorable Conchita Ruiz, aconsejaría que fueran sacrificados los canes por medio de un ácido de acción tóxica tan intensa que una sola gota instilada en la conjuntiva pueda producir la muerte instantánea, como si fuera tocado de una chispa eléctrica.

Si el Municipio ó el Alcalde quisiera distraer un punto su atención, absorbida como la de todos los Municipios y la de todos los Alcaldes en (las que privan) cuestiones de índole puramente política, y la fijara en estas perversas que si no hacen cuestión política es, al menos, urbana... y allá se van, se resolvería fácilmente el asunto.

Con habilitar un corral cualquiera, como depósito de perros vagabundos, donde

éstos, llevados por laceros estuvieran un día hasta que los reclamara el dueño a quien se le impusiera una contribución ó multa por el rescate del animalito estábamos al otro lado de esos cuadros matinales lastimosos y repugnantes. Y con que transcurridas las venticuatro horas sin presentarse reclamación de los perros fueran éstos tratados por el ácido, parodia mejorada del sistema aquel de los polvos, preconizado por el inglés, ó por este... de la pólvora preconizado por Silvela, estábamos del otro lado de la hidrofobia, que es como estar del otro lado de Silvela mismo.

N. ACIBAR.

¡Caerse de guapo!

Vosotros no conocéis al chico de los de Barbacana? ¡nó!... a Manolito Barbacana no le conocéis? ¡caramba! pues yo os aseguro que es más conocido que la ruda, la famosa yerba que no conoce nadie. ¡Manolito Barbacana!... ¡si es más célebre Manolito Barbacana.

Le tenéis que haber visto forzosamente. Es alto, grueso, de un tipo marcadamente ordinario; rubio, muy rubio, con los ojos de un color así como huevos revueltos con tomate. Viste con arreglo al cursi más subido; habla con arreglo al necio más cerrado, y acciones como albañil en un meeting. Pero ¡ah! señores... es guapo, atróz, inconsideradamente guapo... y es instruido, feróz; horriblemente instruido, y ha corrido más... Manolito Barbacana... Lo que no haya visto Manolito Barbacana...

El... Manolito... ha rendido mujeres a centenares sin compasión, sin cuartel. Para él no ha habido clases, ni estados, ni edades, ni posición... abusaba del físico, con esa abrumadora superioridad reconocida al menos por él mismo, y mujer mirada... mujer loca. Sin embargo a veces ha tenido compasión: las ha desengañado, las ha aconsejado, ha secado sus lágrimas... ¡oh! eran tantos sus compromisos... eran tantas sus ocupaciones... tenía disculpa Manolito Barbacana.

Manolito veía una mujer, sonreía, y miraba su tarjetero... El número 396... un número... un número sólo colocaba hacia atrás su sombrero, introducía ambos pulgares en los bolsillos del chaleco... y la miraba... ¡desgraciada! ¡ya era suya! «Comprendo su dolor, les decía... es natural... me ama Ud... ¿por qué ha de ocultarlo?... si viera Ud. qué desgraciado me hizo el cielo... nó... yo no desearía mi belleza; si fuera posible la dejaría... ¿qué es lo que más le gusta a Ud. de mí modesta persona?... Los dientes verdad?... es natural... pero no tema Ud. yo la querré... ¡pobre sexo debil!

Era muy versado en ciencias exactas, lo cual no le impedía preguntar cuántas eran nueve por ocho. Sabía la Geografía; hasta París, capital de Francia, y en literatura era una verdadera potencia. ¡Leía *El Cencerro!*

Manolito tenía caballo que montar; un palacio inmenso de familia, con un balcón donde cabían diez y nueve personas con los codos estendidos, grandes propiedades, chalet en Santander, coches, biblioteca, juego de pelota, y alhajas a porrillo y tenazazo. Eso sí... era modesto... su mayordomo... su mayordomo le robaba... no le enviaba sus rentas... un día... el día que él se decidiera a ir por allá... mientras tanto podía Ud. facilitarle cincuenta pesetas...

¡Gran maestro de armas era Manolito Barbacana!

Manolito conocía a todo el mundo. El Duque del Iburo... su primo. El Marqués de la Oreja lisa, su cuñado; el Barón del

Piloro... su tío... ¡Como conocía él á la nobleza de antigua cepa...! Esto le proporcionaba muchas molestias... cada vez que moría un título cualquiera, corbata de luto... porque el traje negro... el traje negro no era o'lan... verdad es que no lo tenía.

Había que oírle hablar de su juventud... borrascosísima... El... él había almorzado con el actual Rey de Inglaterra siendo Príncipe de Gales, en el Cretal-Palace... ¡si señor! y había tenido el gusto de prestarle dos pesetas en una pieza para comprar dos paquetillos de Susini. El había subido al Yuny frán, y había hecho la conquista de la hija de Mad. Natalia, la célebre lechera de Wettwe: había seducido á una pescadora del Porto de Lido, y estuvo á pique de ser asesinado en Venecia, conocía Petersbug al dedillo, Francia á ojos cerrados, él... él que había encontrado virtudes en la Port-de Sanif-Martín, que le pagaban los coches de la Plaza Vigalle, y la cerveza en los atundes de la Neand... él... Manolito Barbacana... había que sonreirse.

Las gentes que le trataban íntimamente decían que era un necio insoportable, capaz de aburrir con sus tonterías á un fraile trapense, ¡no era cierto! Las señoras contaban y no acababan las calabazas recibidas por Manolito.

¡Venganzas! Los íntimos aseguraban que no tiene más palacio que su casa de huéspedes, ni más propiedades que su modestísimo sueldo de empleado 5.º de Hacienda ¡falso! Que jamás había pasado del Portillo de Gilimón... ¡bromas pesadas! Yo les puedo asegurar á Uds. que Manolito Barbacana es rico, instruido, que tiene talento, é ingenio, que es guapo... muy guapo y que las mujeres... las mujeres si no se van tras él todos los días, es por una cosa muy sencilla... ¡por que hay muchos Manolitos Barbacana!

CHOUVESKI.

NOTICIAS

Según leemos en los periódicos de Albacete ha sido designado para desempeñar el sargo de Juez municipal de aquella capital, nuestro muy estimado amigo particular el joven é ilustrado abogado D. Antonio Gotor y Cuartero.

Felicitamos al querido amigo, deseándole toda clase de prosperidades en el desempeño de su nuevo cargo.

Han sido nombrados Juez y Fiscal municipales de esta ciudad y para el próximo bienio los Sres. D. Pedro Manuel Camino y D. Gregorio Pérez, respectivamente.

La Comisión de actas del Congreso de los Diputados ha declarado grave por mayoría el acta de Almagro; por donde resultaba triunfante el Sr. Beneytez.

Hemos recibido la visita de nuestros estimados colegas *La Unión Republicana*, de Palma de Mallorca; *El Correo de Ibiza*, de Ibiza; *La Revista de Algeciras*, de Algeciras, y *El Descuaje*, de Alcalá de Henares.

Agradecemos la atención y con gusto establecemos el cambio.

Ayer hemos tenido el gusto de saludar en nuestra redacción á nuestro particular amigo el distinguido abogado de Moral de Calatrava D. Antonio García Espino-

sa, que en el tren de la tarde regresó á su pueblo.

Noticias particulares nos anticipan la grata noticia de haberse constituido el Comité liberal-democrático en el inmediato pueblo de Torrenueva.

De lo prestigioso de tal organización dan idea los conocidísimos nombres de los dignos miembros que allí representan nuestra política, y que con sumo gusto damos á la publicidad. Según persona autorizada que de ello nos informa, el Comité ha quedado constituido en la forma siguiente:

Presidente honorario

Excmo. Sr. D. José Canalejas y Men-
dez.

Presidente efectivo

D. Cándido Peña y Gallego.

Vicepresidente

D. Rafael Rodríguez y García.

Vocales

- D. Julián Velez y Velez.
- » Narciso Bustamante.
- » José del Río y García.
- » Joaquín Hurtado de Mendoza.
- » Fidel Cea Toledo.
- » Juan Manuel Ciórraga.
- » José María González.
- » Toribio Marco Grau.

Felicitamos de todas veras á nuestros queridos amigos, felicitándonos á la vez, y no dudando que con tan brillantes representaciones y valiosos elementos serán en breve hechos las aspiraciones de cuantos siguen la política de nuestro jefe ilustre.

Hemos tenido el gusto de saludar á nuestro estimado amigo el ilustrado capitán de Ingenieros D. José Madrid, que con el fin de pasar unos días al lado de su familia se encuentra entre nosotros. Bien venido.

Ha fallecido en esta ciudad D.ª Martina Penot, madre de nuestros queridos amigos D. Manuel, D. Gabriel, D. Carmelo y D. Ramón Madrid, á quienes envía EL DEMÓCRATA la expresión más sincera de sentimiento.

También ha fallecido en San Sebastián D. Bartolomé Múgica, padre político del conocido médico titular D. Ernesto Huertas, á quien damos, en unión de su distinguida esposa, el más sentido pésame.

El número 7.º de la importante revista de Madrid, *El Agricultor Moderno*, comprende los importantes trabajos y enumera el siguiente

Sumario: De interés general.—Dudas y afirmaciones II.—El Carbunco, V, por los Doctores Mozota.—La Agricultura en Francia.—El vino en la alimentación de los animales.—Una nueva enfermedad de la patata.—Cultivo del café.—Viajes por la España Agrícola.—La Ribera del Júcar, por Antonio Gómez Galiana.—Bibliografía Agrícola.—Memoria sobre la Exposición de París y de la de Alcoholes de Madrid, por D. Itigo Salazar y Domingo.—Sección oficial.—Personal Agronómico.—Noticias y comentarios.—Correspondencia Administrativa.

Hemos recibido el núm. 343 de la revista *El Progreso Agrícola y Pecuario*, cuyo sumario es el siguiente:

Crónica Agrícola.—V. Alvarado: De vuelta de la Exposición de lechería de Hamburgo.—Vicente Vera: la industria de la fécula.—Manuel García: Nunca es tarde.—Amador Montenegro Saaavedra: Causas de la decadencia Agrícola en Galicia.—J. Lignieres y Zavala: Procedimiento de desinfección de los cueros procedentes de animales carbunclosos.—Noticias.—L. Navarro y Ventura Alvarado: Sección de consultas.—Personal agronómico.—Miscelánea.—Bibliografía.—Observaciones meteorológicas de la Estación Agronómica central.—Sección de mercados.—Anuncios.

MERCADO

Vinos

Por lo que pudiera valer para formar juicio acerca de las alteraciones que hayan de sobrevenir en el mercado de vinos, transcribimos la siguiente noticia que una importante revista, *El Agricultor Moderno*, publica en su número correspondiente al día 10 del actual.

«De las últimas apreciaciones sobre los efectos de los hielos en los viñedos de Francia, resulta que las pérdidas son todavía más enormes de lo que anteriormente se había calculado. Mr. Roger Mases, profesor del departamento de Agricultura, afirma que el desastre es tan formidable que la próxima cosecha de vino no pasará de 25 millones de hectólitros. *Le Moniteur Vinicola* opina que la producción pudiera elevarse á 30 millones si nuevos contratiempos no la merman.

Si la cosecha llegara á los 30 millones arrojaría un déficit de 9.943.191 hectólitros comparada con la de 1902, que fué escasa, y de 27.963,514 hectólitros en relación con la de 1902.»

Alcoholes

Más sobre el pendiente proyecto del impuesto de alcoholes.

El margen de diferencia entre lo que pagaran los alcoholes vínicos y los industriales será de 25 pesetas por hectólitro.

Se establecerá un impuesto pequeño para los alcoholes desnaturalizados con una investigación y comprobación rigurosa, á fin de permitir el ensayo de su aplicación al alumbrado, calefacción, etc.

Respecto de estos alcoholes parece que han existido proposiciones especiales para administrar su fabricación bajo la forma de monopolio por parte de algunos financieros que el ministro no ha querido aceptar. Se cobrará por administración como el impuesto sobre los vínicos y los demás industriales.

Los cálculos se han hecho sobre la base de que se producen en la nación unos 400.000 hectólitros de alcohol vínico y unos 200.000 de industrial, esperándose obtener del impuesto de 25 á 27 millones.

Muy difícil ha de resultar el cobro de este impuesto por existir más de 3,000 alambiques distribuidos por el país y hacer esta circunstancia imposible la supresión del fraude.

En Francia, donde este impuesto produce 300 millones de francos, se calcula por algunos tratadistas que pasa de 100 millones el fraude á pesar del rigor que despliega la Administración francesa.

Cereales

Por la Dirección de Aduanas se ha denegado la petición formulada por algunos grandes industriales para la importación de candeal que había de ser destinado á la fabricación de harinas para la exportación.

Precios en esta plaza

Vino tinto corriente..	5,75	ptas. arroba
» blanco	5,75	»
Vinagre blanco	4,25	»
Alcohol puro de vino.	24	»
Candeal.	12	pesetas fanega.
Trigo.	10,00	»
Panizo..	13,00	»
Cebada.	7,50	»
Aceite.	9,50	» arroba.
Patatas.	1,50	»

En Infantes

Candeal.	11	pesetas fanega.
Trigo.	10	»
Vino..	4,50	» arroba.
Aguardiente de 29º	20	»

Papeles pintados para decorar habitaciones.

Merecen verse los muestrarios de la Imprenta de Mendoza, Real, 9.

DEMOGRAFIA

Durante la semana última se han inscripto en el Registro civil de esta ciudad los siguientes

Nacimientos

Varones..	8
Hembras.	12
Total.	20

Todos legítimos.

Defunciones

Varones..	4
Hembras.	5
Total.	0

Matrimonios

Total..	4
Canónicos.	

VALDEPEÑAS

Imprenta de Mendoza.

Antiguo Colegio de 2.ª Enseñanza
DE
Ntra. Sra. de la Consolación
VALDEPEÑAS

Años de existencia, 34

Director: DON BRAULIO RUIZ Y MUÑOZ

Clases de dibujo de figura, adorno, paisaje, topográfico y lineal con aplicación á las artes mecánicas.

Clases especiales de preparación para el ingreso en la 2.ª enseñanza, Correos, Telégrafos, Aduanas y Peritos Agrícolas.

Se admiten internos y se remiten Reglamentos.

PASTOS

Se arriendan mil fanegas de tierra, con tres pozos, en la «Casa de D. Andrés.» Dirigirse á D. Eusebio Vasco, en Valdepeñas.

Se venden

dos carruajes, uno de dos ruedas y otro de cuatro, y dos guarniciones, una nueva y otra usada.

Razón en la Administración de este periódico.

Caja de Previsión y Socorro PRIMERA CASA DE SEGUROS SOCIALES

Constituida con arreglo á los preceptos de la Real Orden de 16 de Octubre de 1900 y Real Decreto de 27 de Agosto de 1901

Aceptada por el Ministerio de la Gobernación por resolución de 15 de Diciembre de 1900

Indispensable seguro para los propietarios, industriales y patronos, pues mediante l quedan relevados de las consecuencias de consideración en lós accidentes que ocu- an á su personal asalariado. En Valdepeñas tiene probado ya la exactitud y forma- lidad con que cumple sus compromisos.

Subdelegado en esta Ciudad

ANDRES RUBIO Y CÁMARA
PROCURADOR

* * * * * PRINCESA, 9

CONFITERÍA
Pastelería y Repostería
REAL, 12
La Pajarita VALDEPEÑAS
EXPORTACION Á PROVINCIAS Teléfono, 419



La Unión y El Fénix Español

COMPANÍA DE SEGUROS REUNIDOS
= de Incendios y de Vida =

UNICO AGENTE EN ESTA POBLACION

José Vera Dorado

NUEVA, 7. VALDEPEÑAS. NUEVA, 7.

LA ACTIVIDAD

CENTRO DE COMISIONES Y REPRESENTACIONES
E INFORMES COMERCIALES

AGENCIAS

De la acreditada Compañía Inglesa de Seguros sobre la vida y rentas vitalicias

La Gresham

De la importante Compañía, también inglesa, de Seguros contra incendios

La Palatine

De la gran Compañía Española para informes comerciales y gestión y cobros de créditos atrasados

La Previsión Comercial

Y de la importante Agencia Mercan- til de Mensajerías á Madrid

La Ibérica

AGENTE EXCLUSIVO PARA TODA LA PROVINCIA

Este Centro efectúa con prontitud, esmero y economía todas cuantas clases de en- cargos se le confien, por muy complicados que éstos sean.

Depósito y venta del nuevo producto alemán, para arreglar los vinos que estén abocados, ó sean, aquellos que estén ásperos ó fuertes al paladar, debido á la falta de azúcar.

Dirección: MANUEL MANZANO, Bataneros, 2, Valdepeñas, (Ciudad-Real.)

GRAN SASTRERÍA Paños y Novedades
JESUS PINILLA
VALDEPEÑAS—MADRID

Inmenso y variado surtido en géneros para la entrante temporada de vera- o. Confección esmerada de toda clase de prendas para caballero, no hacién- ose necesaria la prueba. **Gran economía**

Un millón de trajes de niño. Americanas dril y alpaca á precios increíbles

Taller de Carpintería y Ebanistería

de Joaquin Santos

CALLE DE LA VIRGEN

Se restauran muebles de todas clases.

EL DEMÓGRATA

SEMANARIO POLITICO

SE PUBLICA TODOS LOS MARTES

Precios de Suscripción

España: Un trimestre.

2 pesetas

Extranjero: Un trimestre.

4 "

ANUNCIOS

Un espacio de 7 por 4 centímetros en 4.ª plana . . . UNA peseta.

Reclamamos á precios convencionales